

Bernd Eckart (Fraktionsvorsitzender)
Wohlhaupterstr. 14
36093 Künzell



Künzell, den 14.10.2020

An den
Vorsitzenden der
Gemeindevertretung
Unterer Ortesweg 23
36093 Künzell

Anfrage für die Sitzung am 5.11.2020

Einzelhandelsentwicklungskonzept

Am 4.Mai 2017 hat die Gemeindevertretung dem Einzelhandelsentwicklungskonzept für die Stadtregion Fulda zugestimmt.

Wir bitten um die schriftliche und mündliche Beantwortung folgender Frage:

1. Wie oft hat die Lenkungsgruppe seitdem getagt?
2. Welche Projekte aus Künzell waren dabei auf der Tagungsordnung? Bitte detaillierte Angabe mit Ergebnissen der Behandlung.
3. Gab es dabei Konflikte? Wenn ja, mit welchen Ergebnissen?
4. Wie bewertet der Gemeindevorstand das Arbeiten der Gemeinden der Stadtregion miteinander und mit dem Einzelhandelsentwicklungskonzept?
5. Sieht der Gemeindevorstand in dieser Form der Zusammenarbeit einen Fortschritt gegenüber den früheren Jahren?

Für die Fraktion Bündnis 90/Die Grünen

1. Wie oft hat die Lenkungsgruppe seitdem getagt?

Seit dem 04.05.2017 fanden vier Sitzungen der Lenkungsgruppe statt (10.04.2018 / 10.12.2018 / 10.12.2019 / 17.09.2020).

Interkommunale Abstimmungsverfahren zu größeren Einzelhandelsverfahren wurden nicht nur in Lenkungsgruppensitzungen, sondern auch im schriftlichen Umlaufverfahren durchgeführt. Insgesamt wurden zwei Verfahren aus Fulda (EDEKA Pacelliallee im Juli 2019 und Decathlon Kaiserwiesen im März 2019) sowie ein Verfahren aus Eichenzell (DEPOT-Outlet Rhönhof im Dezember 2017) und ein Verfahren aus Petersberg (REWE Petersberg im April 2017) abgestimmt.

2. Welche Projekte aus Künzell waren dabei auf der Tagesordnung? Bitte detaillierte Angaben mit Ergebnissen der Behandlung.

Es wurde über kein Projekt aus Künzell diskutiert.

3. Gab es dabei Konflikte? Wenn ja, mit welchen Ergebnissen?

Bezüglich des Vorgehens bestand stets Einmütigkeit, wobei wir in einem Fall noch Planungsänderungen anstoßen konnten.

4. Wie bewertet der Gemeindevorstand das Arbeiten der Gemeinden der Stadtregion miteinander und mit dem Einzelhandelsentwicklungskonzept?

Die interkommunale Zusammenarbeit der Kommunen in der Stadtregion Fulda hat sich bewährt und wird aus Sicht der Gemeinde Künzell als außerordentlich wichtig beurteilt. Mit dem Regionalen Einzelhandelsentwicklungskonzept steht den beteiligten Akteuren der Stadtregion eine wichtige Entscheidungsgrundlage bzw. einheitliche Prüfkriterien zur Verfügung, um städtebaulich erwünschte Zentren zu erhalten, zu stärken und zu entwickeln sowie die verbrauchernahe Versorgung in den Ortsteilen zu sichern und gleichzeitig eine ungesteuerte Einzelhandelsentwicklung mit negativen städtebaulichen und raumbedeutsamen Auswirkungen zu vermeiden.

Der Schwerpunkt der interkommunalen Zusammenarbeit in der Stadtregion Fulda lag in den letzten Jahren jedoch auf der Entwicklung von neuen interkommunalen Gewerbegebieten, weniger im Bereich der Einzelhandelsentwicklung, die ja durch das regionale Einzelhandelsentwicklungskonzept grundsätzlich geregelt ist.

5. Sieht der Gemeindevorstand in dieser Form der Zusammenarbeit einen Fortschritt gegenüber den früheren Jahren?

Die neuen Formen der Zusammenarbeit sind aus Sicht der Gemeinde Künzell mittlerweile un-

verzichtbar, um im Wettbewerb der Regionen untereinander als Stadtregion Fulda wahrgenommen zu werden und mithalten zu können.

Künzell, 23.10.2020

A handwritten signature in blue ink, consisting of a large, stylized 'Z' followed by a smaller 'g' and a flourish.

Zentgraf
Bürgermeister